

# 学 び 舎 (まなびや)

～清和台南小学校 学校通信 第5号～  
平成28年7月20日

## 1学期終業式をむかえて

### 目標を振り返ろう

4月の始業式から69日間、1学期が今日で終わりました。みなさんにとってこの1学期は、充実した学校生活になったのでしょうか。4月の始業式では、新しい気持ちでスタートするのに大切にしてほしいこととして、「しっかり『目標』を立てる」ことを話しました。自分の心の中で「これをがんばろう」「このいいところを伸ばしていこう」「この悪いところを直そう」と決意して、それを目標にしてほしいという内容でした。

それから約四カ月足らずが過ぎました。みなさん一人一人、自分が立てた目標、クラスで立てた目標をしっかり覚えているのでしょうか。また、その目標に少しでも近づくことができたでしょうか。1学期が終わって「やれやれ」と思う気持ちもよくわかりますが、同時に計画的に夏休みを過ごすため、充実した2学期を送るためには、目標に対する1学期時点での反省をきちんとしておく必要があると思います。



大掃除

### 学校目標「学び合い」

学校としての今年度の目標は「学び合い」です。6年生の代表の人たちに書いてもらったこの目標について、みなさんはどれくらい意識して学校生活を送ることができたのでしょうか。

この「学び合い」という言葉には「自分でする」「なぜだろうと考える」「いろいろなものに出会う」「いっしょにする」という四つの願いが込められています。

最初に、「自分でする」ということについてです。「自分でする」ためには、まず、先生から指示されたことがきちんと理解できなければいけません。その意味では、この1学期、多くの方がしっかり話を聞いて、その意味を考え、きちんと行動することができました。

また、その上で、先生から指示がなくても、今すべきことを自分で見つけたり、進んで行動したりする人も増えてきました。低学年で、自分たちだけで静かに読書をしたり、高学年では、工夫した「自主学习ノート」で毎日学習に取り組んでいた人もいました。

特に自分たちの学校生活をより良いものにしようと取り組んでいる委員会活動では、自分たちでアイデアを出したり、集会を開いて表彰したりなど、新しい取り組みを進めてきたことはすばらしいことだと思います。

一方で、「なぜだろうと考える」ことについては、まだまだ伸びる可能性はあると思います。教科書に載っていることや先生に教えられたことなどについて、なぜそうなるのかと考えたり、さらに自分で深く調べてみたりする、そういった場面をもっと増やしてほしいと思います。



「学び合い」

## 「出会い」を大切に

次に、「出会う」ということです。いろいろなものと出会って新しく何かを見つける、これも「学び合い」には大切なことです。

例えば、清和台南小学校の校庭には池や花だん、菜園などがあり、さまざまな自然と出会うことができます。朝の時間に自分の植えた朝顔やミニトマトに水やりをする1・2年生の姿がありました。その途中で池に住むカエルの姿を見たり、セミの抜け殻を拾ったりする人を見かけました。職員室前のカブトムシやクワガタを休み時間に観察している人もいました。

こうした出会いを大切にしているいろいろな学びを積み重ねていってほしいと思います。

特に夏休みは普段の学校生活ではできないいろいろなことを体験してほしいと思います。海や山に出かけたり、じっくり本を読んだり、何か作ったりして、いろいろなものと出会ってください。

## 「いっしょに学ぶ」仲間がいること

最後に、「いっしょに」ということについてです。

「学び合い」は一人ではできません。先生や友だち、家族や地域の人と「いっしょに学ぶ」ことによって、自分の考えが深まるのです。性格や環境の違う人といっしょに学ぶ時、自分との意見や考え方の違いを感じることも多いと思います。でも、だからこそ、学校での学びは一人きりの学びより深くなるのです。



班学習

1学期、さまざまな機会に、友だちを助けたり助けられたりして、協力しながら学ぶ場面を見ました。もしかしたら学校生活の中で、時には友だちと、意見の対立や感情のもつれもあったかもしれません。

でも、私たちは、「清和台南小学校でいっしょに学ぶ」という共通の目的を持つ仲間です。みなさんもそして私たちも、ともに学ぶ仲間がいることを、これからも何より大切にしていかなければならないと考えています。

## 子ども議会

7月30日(土)午後1時より、川西市役所6階大会議場で、第25回川西市子ども議会が開催されます。これは川西市の暮らしが少しでも良くなるよう、市内在住の小学生・中学生が各校を代表して子ども議員としてさまざまな提案を行うものです。実際の本会議場で、市長をはじめ、各部署の理事が参加して、議会が開催されます。

本校からは6年生の松隈大悟くんが、代表として参加します。2学期にその様子を報告する機会を持ちたいと思います。みなさんも応援してください。



◎お家の人の指示をしっかりと守って、安全安心な生活を送ってください。特に交通事故や水の事故等には十分注意してください。

◎学校に用事がある場合は必ず職員に声をかけてください。  
◎9月1日(木)の始業式の日、11時30分ごろの下校となります。